

LA CRÓNICA *de* CHIHUAHUA

Chihuahua, tercer lugar nacional en deuda per cápita: IMCO

****El Instituto Mexicano para la Competitividad ubica a Chihuahua en el 3er lugar nacional, con 41 mil mdp de deuda, sólo debajo de Nuevo León, con 53.7 mdp y el Distrito Federal, con 61.4 mdp.**

Por: Alejandro Salmón Aguilera/ ahoramismo.com.mx

Pese a las reiteradas explicaciones que ha dado el gobierno de Chihuahua en torno a la clasificación de sus compromisos financieros, organismos nacionales lo ubican en el segundo lugar en deuda per cápita y en el tercero en deuda total.

Esta vez es el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) el que ubica a Chihuahua en el tercer lugar nacional, con 41 mil mdp de deuda, sólo debajo de Nuevo León, segundo lugar, con 53.7 mdp y el Distrito Federal, con 61.4 mdp.

Las cifras fueron tomadas del portal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, donde el dato absoluto de la deuda de Chihuahua da una suma total de 41,603.1 mdp. Sin embargo, en una nota al calce, aclara que de ese total, incluye tres emisiones bursátiles por un monto de 15,157 millones de pesos, las cuales no se pagan con recursos provenientes de las casetas de peaje en autopistas y, por lo tanto, no comprometen recursos federales.

Además, señala la SHCP que se incluyeron tres créditos cuya fuente primaria de pago, del principal al vencimiento del crédito, la conforman recursos provenientes de la redención de bonos cupón cero – adquiridos con ingresos propios de la entidad–. Los intereses serán pagados por el gobierno del estado con recursos provenientes de las participaciones federales que le corresponden.

Endeudado, pero bien calificado

El pasado 30 de septiembre, tres firmas calificadoras le dieron a Chihuahua una alta calificación a su capacidad crediticia, luego de que se aprobara la reestructuración de su deuda directa, la cual se pagará en un plazo a 30 años.

Fitch Ratings colocó en Observación Positiva las calificaciones AA-(mex) de seis créditos refinanciados y/o reestructurados por el estado de Chihuahua en noviembre de 2013 por un monto conjunto inicial de MXN14,015 millones. Esa calificación una de las altas que ha recibido un gobierno estatal de México, según lo informó la Secretaría de Hacienda estatal.

La deuda que recibió una alta calificación representa el 54.1 por ciento de los 25.8 mil mdp de los pasivos del estado garantizados con recursos federales.

La observación positiva se fundamenta en los planes de la administración de contratar una Garantía de Pago Oportuno, la cual fortalecería la calidad crediticia de los financiamientos y disminuiría el costo general de la deuda.

Los municipios, en la parte baja

Mientras que el gobierno estatal se ubica en el sexto lugar en deuda directa y en el tercero en compromisos fiscales absolutos, los municipios de Chihuahua no están siquiera entre los 20 más endeudados del país.

La cifra total de las deudas contratadas por los municipios del estado de Chihuahua es de 573.3 mdp, que lo ubica en el lugar número 21 del país, muy por debajo de los 9 mil 999.70 que deben los municipios de Jalisco; los 5 mil 680.10 del Estado de México; 5 mil 214.20 de Nuevo León o los de estados con densidad de población similar a la de Chihuahua, como Baja California, con 4,163.70 mdp y Sonora, con 4,115.90 mdp.

Estados endeudados

De acuerdo con el informe del IMCO titulado “Reporte de deuda sub nacional”, los estados y municipios adeudan en total 489 mil mdp, de los cuales el 89 por ciento lo adeudan los gobiernos estatales y el 11 los municipios.